

9º Foro sobre CÁNCER DE PULMÓN

El espacio de diálogo entre pacientes, familiares y profesionales

19 noviembre 2024

Círculo de Bellas Artes de Madrid

#EspacioCPulmón

Si no puedes asistir, ¡síguelo online!

Una iniciativa de:



Noviembre, mes del cáncer de pulmón

Pacientes y especialistas señalan el cribado y la investigación como claves para mejorar el pronóstico en cáncer de pulmón

- Este martes se ha celebrado el 9º Foro sobre Cáncer de Pulmón, una iniciativa de la Asociación Española de Afectados de Cáncer de Pulmón (AEACaP) y la Fundación MÁS QUE IDEAS
- M^{re} Ángeles Marín: “Los pacientes hemos dejado de ser sujetos pasivos. Necesitamos formar parte del proceso de la enfermedad”
- Juan Carlos Trujillo: “Los cribados nos permitirán diagnosticar un mayor número de personas en fase inicial de la enfermedad y así poder ofrecer tratamientos con intención curativa”
- José Luis González Larriba: “Estamos profundizando en los conocimientos sobre la biología del cáncer de pulmón y desarrollando nuevos fármacos dirigidos”

Madrid (19.11.24). Pacientes, familiares y especialistas, reunidos este martes en la 9ª edición del ‘Foro sobre Cáncer de Pulmón’, han coincidido en señalar la investigación y los programas de cribado como herramientas clave para avanzar en el diagnóstico y mejorar el pronóstico en el cáncer de pulmón.

En este sentido, si bien los tres colectivos han mostrado su acuerdo en la relevancia e influencia de las acciones y progresos científicos y sanitarios del presente en el futuro de esta enfermedad, también han subrayado la necesidad de continuar impulsando la acción en este ámbito, dado que el cáncer de pulmón sigue siendo la principal causa de mortalidad por cáncer en España.

Además, se ha puesto de relieve el impacto económico y laboral del cáncer de pulmón, así como la insuficiencia de la asistencia sanitaria y social para dar respuestas a las necesidades de las personas afectadas por esta enfermedad.

El espacio de diálogo para pacientes, familiares y profesionales

Con motivo del mes del cáncer de pulmón, la Asociación Española de Afectados de Cáncer de Pulmón (AEACaP) y la Fundación MÁS QUE IDEAS han organizado la 9ª edición del ‘Foro sobre Cáncer de Pulmón’, con el propósito de debatir sobre los retos principales en torno a esta enfermedad. Esta novena edición se ha centrado en dos temas prioritarios para las personas afectadas por esta enfermedad: la investigación e innovación en el diagnóstico y tratamiento del cáncer de pulmón y las repercusiones económicas y laborales tras el diagnóstico.

“Este foro representa una oportunidad única para promover la colaboración entre profesionales sanitarios, pacientes y familiares. Aunque compartimos los mismos objetivos, no siempre tenemos la oportunidad de trabajar juntos; con esta iniciativa, logramos hacerlo realidad”, ha señalado Diego Villalón, co-fundador de la Fundación MÁS QUE IDEAS.

9º Foro sobre CÁNCER DE PULMÓN

El espacio de diálogo entre pacientes, familiares y profesionales

19 noviembre 2024

Círculo de Bellas Artes de Madrid

#EspacioCPulmón

Si no puedes asistir, ¡síguelo online!

Una iniciativa de:



En este sentido, M^a Ángeles Marín, paciente de cáncer de pulmón y vicepresidenta de la Asociación Española de Afectados de Cáncer de Pulmón (AEACaP), ha abogado por una mayor colaboración y una mejor información “porque los pacientes hemos dejado de ser sujetos pasivos en nuestra salud y, por tanto, necesitamos formar parte del proceso de la enfermedad para actuar ante las repercusiones que tiene en nuestras vidas”.

Este foro, que puede verse en diferido a través de los canales de YouTube de [AEACaP](#) y [MÁS QUE IDEAS](#), ha contado con la colaboración altruista de: Asociación Española de Trabajo Social y Salud (AETSyS), Centro Nacional de Investigaciones Oncológicas (CNIO), Grupo Español de Cáncer de Pulmón (GECp), Ilustre Colegio de la Abogacía de Madrid (ICAM), Lung Cancer Europe (LuCE), Sociedad Española de Neumología y Cirugía Torácica (SEPAR) y Sociedad Española de Oncología Radioterápica (SEOR). Además, ha contado con el patrocinio de las empresas Amgen, Boehringer-Ingelheim, Johnson & Johnson, Lilly, Pfizer, PharmaMar, Regeneron, Roche y la alianza Daiichi-Sankyo y AstraZeneca.

Presente y futuro del cáncer de pulmón: investigación e innovación

La primera sesión del foro ha puesto de manifiesto los avances logrados en los últimos años en el diagnóstico y tratamiento del cáncer de pulmón. Además, pacientes y especialistas han señalado las prioridades y necesidades en materia de investigación, subrayando la importancia de que la innovación se enfoque en lograr diagnósticos más precoces y tratamientos más eficaces y seguros.

Más del 70 % de los diagnósticos se producen en fases avanzadas de la enfermedad, lo que impacta negativamente en el pronóstico. La detección temprana es fundamental para mejorar la supervivencia de estas personas. En este sentido, Juan Carlos Trujillo-Reyes, cirujano torácico y representante de la Sociedad Española de Neumología y Cirugía Torácica (SEPAR), ha afirmado que los cribados “nos permitirán diagnosticar un mayor número de personas en fase inicial, cuando aún podemos ofrecer tratamientos con intención curativa”. Según Trujillo-Reyes, la implementación del cribado “precisa de programas piloto que demuestren la factibilidad de su implementación en combinación con estrategias que ayuden a mejorar las tasas de deshabituación tabáquica, ya que sigue siendo el principal factor de riesgo de la enfermedad”.

Por tanto, según los especialistas, mejorar el pronóstico de la enfermedad pasa por detectarla lo antes posible y también por disponer de tratamientos más eficaces y seguros pues, a pesar de los grandes avances científicos de los últimos años, el cáncer de pulmón sigue siendo la principal causa de mortalidad por cáncer en España.

José Luis González Larriba, oncólogo médico y miembro de la Junta Directiva del Grupo Español de Cáncer de Pulmón (GECp), ha explicado que “seguiremos profundizando en el conocimiento de la biología del cáncer de pulmón, identificando nuevas dianas terapéuticas y desarrollando fármacos dirigidos”. El diagnóstico molecular y las terapias dirigidas continúan siendo áreas clave de investigación, al igual que la inmunoterapia. En este sentido, González Larriba ha afirmado que “esperamos disponer de nuevos agentes inmunoterápicos que complementen y mejoren aún más los resultados obtenidos con los agentes inmunes actuales, así como ampliar sus indicaciones, no solo para la enfermedad metastásica, sino también para los estadios iniciales y localmente avanzados”.

9º Foro sobre CÁNCER DE PULMÓN

El espacio de diálogo entre pacientes, familiares y profesionales

19 noviembre 2024

Círculo de Bellas Artes de Madrid

#EspacioCPulmón

Si no puedes asistir, ¡síguelo online!

Una iniciativa de:



Todas las personas participantes han estado de acuerdo en que la investigación de hoy es la salud de mañana. En este sentido, Diego Villalón ha señalado que “invertir en investigación debe ser una prioridad en nuestra sociedad. En este sentido, el cribado en cáncer de pulmón es una prioridad de salud pública, al igual que favorecer el acceso a programas de cesación tabáquica y a la medicina de precisión”.

La vida con cáncer de pulmón: repercusiones económicas y laborales

La segunda parte del foro se ha centrado en el impacto que la enfermedad tiene en la esfera económica y laboral. Alfonso Aguarón, coordinador de Políticas Públicas de Lung Cancer Europe (LuCE), ha presentado los resultados de una encuesta que reveló que 1 de cada 4 personas con cáncer de pulmón encuestadas en España necesitó destinar más del 20 % de los ingresos de su hogar a cubrir gastos relacionados con la enfermedad. Además, ha destacado que el 50,5 % de pacientes experimentó una reducción en los ingresos del hogar tras el diagnóstico, siendo la jubilación y la incapacidad para trabajar las dos principales causas.

M^a Ángeles Marín ha enfatizado que el impacto laboral y económico del cáncer de pulmón “no es un problema aislado ya que una gran mayoría de personas en edad laboral tiene que dejar de trabajar y asumir gastos que antes no tenía”. A continuación, ha remarcado que esta situación “es la tormenta perfecta para que aparezcan problemas económicos en el paciente y su familia”.

Ante esta situación de vulnerabilidad, Eva M^a Toledano, trabajadora social, jefa de servicio de Trabajo Social de Atención Primaria de la Comunidad de Madrid y representante de la Asociación Española de Trabajo Social y Salud (AETSyS), ha defendido la necesidad de promover “adaptaciones y flexibilización en el puesto de trabajo, así como la investigación, orientadas a mejorar los tratamientos y los recursos sociosanitarios para ayudar al paciente en sus cuidados”.

Especialistas y pacientes estuvieron de acuerdo en señalar que las dificultades económicas y laborales deben ser tenidas en cuenta desde el momento del diagnóstico y, por ello, es especialmente necesario facilitar ayudas a las personas en riesgo de vulnerabilidad financiera.

Asociación Española de Afectados de Cáncer de Pulmón (AEACaP)

Desde nuestra perspectiva de asociación de pacientes, el hecho de que se dé visibilidad a las enfermedades, y en este caso concreto, al cáncer de pulmón, es una cuestión fundamental, pues se escucha nuestra voz y se pone de manifiesto la importancia de tener una sociedad concienciada para conseguir una mayor empatía y comprensión hacia la enfermedad. Para asociaciones como la nuestra es esencial poder apoyar y acompañar a pacientes y familiares y trabajar para que tengan una mejor calidad de vida y un mayor bienestar emocional.

Fundación MÁS QUE IDEAS

Organización civil sin ánimo de lucro con un propósito claro: que las personas seamos protagonistas de nuestra salud. Nuestra vocación es acompañar a las personas que conviven con una enfermedad y generamos información y conocimiento para tener más control sobre nuestra salud. Para ello, trabajamos en red para conocer las necesidades de las personas a través de proyectos de investigación social y así poder dar respuesta a las mismas con acciones de apoyo y concienciación. Además, trabajamos en otras áreas como la divulgación científica, la promoción de hábitos saludables y la participación de la sociedad civil en el ámbito científico y sanitario.

Para más información:

Fundación MÁS QUE IDEAS
674 26 52 11

lacomunicacionde@fundacionmasqueideas.org

AEACaP
616 852 700 / 608 717 552

comunicacion@afectadoscancerdepulmon.com